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【リジョナルディレクターからのお詫び： 佐藤弥

生】 ８月になって，前会計担当役員の黒川和子

がリジョンの基金である預貯金を横領していたこ

とが判明しました。被害額は８００万円ほどと報

告されています。リジョン役員の任命権者として，

みなさんに深くお詫びいたします。前会計から被

害額を返済させる道筋を，私の任期の間に，作

ることが，私の責任であると考えています。現在，

弁護士の先生にお願いし，被害額の回収準備を

しています。また，リジョンでは代表者の私の名

前で前会計を業務上横領の罪で刑事告訴の手

続きを取っています。 

 

【経過説明（要約）： 新本洋士】 ８月になってジ

ャパンリジョナルアワードのガラスの楯代金の支

払いと装飾代金の支払いが滞っていることが判

明。前会計は体調が悪く入院していたと説明。ま

た，郵便貯金口座からの振込が１日あたり１０万

円に制限されている，と言い逃れ。８月１７日，な

お楯の残額が入金なし，８月１８日の横浜市瀬

谷区のショー会場でディレクターより入金を急ぐ

ように口頭で前会計に指示。同時に，前会計の

体調不良を勘案し，会計副担当を置くことに。 

８月２３日，暫定的に指名された会計副担当

が中野区の前会計宅で郵便貯金と銀行預金の

通帳を確認したところ，８００万円以上が使い込

まれていた，すなわち横領されていた，ことが判

明。預金通帳の７月の記帳部分による残高証明

が偽造であった。銀行預金通帳を見ると，使い

込みは昨年７月に前執行部会計担当から引き

継いだ直後から行われていた。 

過去に会計に金を貸して一部を返済してもら

ってない，という方が何人かいることも次第に明

らかに。前会計本人は横領した金を何に使った

のかを説明していない。一時期に大金を引き出

していることから，元々他に借金があって，それ

を埋めたのではないか。また，インターナショナ

ルキャットショー，毎年のアニュアル，その他にも

米国や東南アジアへの旅行などを重ねており，

これらにも相当の費用がかかっていただろう。 

リジョンでは，横領された金額の回収のため

には，前会計の資産および給与の状況について

調査する必要があると考え，弁護士事務所に本

件の処理を依頼。９月２日に前会計とリジョン役

員との面談を行う予定だったが，前会計は当日

出席せず。 

 前会計本人申告によるリジョン被害額は６月末

のリジョン残高８３２万円であるが，再計算中。

手渡しされたリジョン年会費等で不明なものが

出てくるかもしれない。 

ディレクターは前会計を８月２３日付けで解任

し，来年のディレクター任期までの暫定的な会計

担当として，櫻井順子さんと北尾智子さんにお

願いした。将来的にはリジョンでは会計を３人，

会計監査を２人にすることで，不正経理を防止

するのがよいと考えている。  



今後のイベントにおいて発生する前払い経費

等は，役員において立て替えを行う等してこの

難局を乗り切りたい。一部にはリジョン役員が連

帯責任を取って弁済すべきとのご意見もあると

聞くが，リジョンはあくまで被害者。使い込んだ

前会計に弁済させる方策を考えるのが筋。 

シルバーブレットキャットクラブの細見知左子

さん他３クラブの連名で，３項目にわたって，事

件の詳細を書面で各クラブに通知するように要

求あり。簡単な事実経過は文書で伝える（本報

告書）が，刑事裁判においてより詳しい内容が

明らかにされるであろう。刑事，民事，そして

CFA へのプロテストの３本立てで対応する。 

 

【クラブ代表者からの意見（抜粋）】 

■ 本当に前会計だけの悪事なのか。まだわか

らない。 

■ リジョン役員が責任を取るべきである。 

■ 会計士を雇用すべきであった。 

■ 会計監査が年１回というのはあまりに甘い。

毎月行うべきであった。 

■ 責任の取り方はいくつかある。ディレクター

が辞任する。９ヶ月あるので，改めて選挙で

選び直すことができる。ディレクターはその

ままで，役員を刷新する方法もある。何らか

のけじめが必要だ。 

■ 刑事事件になったら，前会計と仲良くしてい

た人も取り調べを受けるのか。 

■ 通帳は全部が手元になくても，７年の記録を

金融機関からもらうことができる。 

■ 法人化しておけば複数でオンライン監視で

きる会計体制が取れたのではないか。 

■ CFA 本部サイトにジャパンリジョンの会計報

告が出ていて，差額がわずか 15 万円しかな

い，800 万円あることを報告していない。（こ

の指摘は，新たに制定するリジョン年会費

徴収を含むリジョン規約を２月のボードで説

明するために，05-06 年度の単年度の収入

と支出を説明したものを，どなたかがリジョ

ン会計報告であると誤読したもののようです。

議事録には省略された議論において，ジャ

パンリジョンには約７万ドルの基金があるこ

とがニューカーク氏によって紹介されていま

す。なお，毎年４月までにCFA本部に報告し

なくてはならないリジョンの会計報告を，前

会計は行っていないことを付記します。） 

■ 被害額がはっきりしない。回収できるのか。 

■ その他，長時間にわたって非常に多数の建

設的なご意見をいただきました。ありがとう

ございました。 

 

 

会議で配布された資料（通帳のコピー） 

１） 前会計が提出した残高の証明とされる改ざ

んされた通帳記帳部分およびその原本。郵便貯

金。 

２） 前会計が提出した残高の証明とされる改ざ

んされた通帳記帳部分およびその原本。銀行預

金通帳。 

３） 昨年引き継ぎ時に前執行部より郵便貯金に

振り込んだ証明書と振り込まれた額がなくなって

いる郵便貯金通帳の記載。 

４） 昨年引き継ぎ時に前執行部より銀行預金通

帳に振り込まれた額が，振り込み直後から引き

出されている様子。年末までにリジョンの口座は

ほぼ空になっている。 


